

000190252

Gabriela Mistral y la teosofía: La logia Destellos de Antofagasta

PEDRO PABLO ZEGERS, Licenciado en Literatura

al 5971

Bechet

Aún cuando los biógrafos de Gabriela Mistral no consiguen dar cuenta detallada y precisa de su adhesión a la teosofía, los documentos aquí presentes, nos permiten asegurar que la poeta esquina, si fue socia activa de la logia Destellos de Antofagasta. Si bien la maestra no tuvo una participación regular y permanente, dado que su paso por la ciudad nortina fue escasamente de un año, cuando ejerció tareas de profesora de historia e inspectora general, su inquietud e interés personal, lo permitieron ser colaboradora permanente con escritos que al ser enviados servían de reflexión y ejercicio espiritual.

Carlos Parra E., presidente de la logia por aquellos años, explicó a Gabriela los puntos fundamentales del movimiento y obsequió a la maestra La voz del silencio y un volumen de historias cortas de Mme. Blavatsky. Gabriela hizo suyos los postulados de la logia, pues estos coincidían con sus propias creencias, y deseosa de calmar su angustia con la práctica de ejercicios budistas, se convirtió en una de las principales defensoras de la doctrina y la tradición teosófica, escribiendo

poemas para dos periódicos teosóficos de Santiago: Nueva Luz, donde publica "El himno al árbol" (1913) y "La charca" (1914) y en la Revista Teosófica Chilena a la que entrega "El placer de servir" (1914).

Cuando Gabriela renunció a la religión que se le impone desde la infancia, busca nuevos caminos o derroteros para su espíritu inquieto. Desanimada por la doctrina cristiana en ejercicio, pero no así por los aspectos esenciales del cristianismo y la enseñanza de Jesucristo, la teosofía desempeña, en su vida posterior un papel decisivo.

Las cartas que aquí se exhiben, y que acaba de adquirir el Museo Gabriela Mistral de Vicuña, no sólo vienen a incrementar el valioso Fondo Documental mistraliano del museo, sino que, además, ayudan a configurar con mayor certeza, aquellos aspectos de la vida de nuestra insigne poetisa, que aún permanecen escondidos, y de los cuales estamos prontos a un encuentro, como puntas de iceberg que esconden montañas de conocimientos y nuevos aportes al anecdotario de la "Divina" Gabriela. O

Sra. Lucila Cortés Alvaraga,
Liceo de Niñas, Los Andes.

2 Año 13

Segundo de mi consideración y amistad:

Es de interés de provocar el progreso de los miembros y de obtener que por el intercambio de ideas se acrecenten los esfuerzos y se contribuya al desarrollo de una fraternidad bien entendida, esta Logia Destellos la considera que cada uno de sus miembros trae seriamente su trabajo sobre un tema indicado con la debida anticipación. Esta Logia ha creído que esta relación es la más práctica, ya que hace más fructíferas sus reuniones semanales, e impulsa a los Señores socios a trabajar por su propio progreso intelectual, facilitando a sus demás hermanos la comprensión de doctrinas por demás abstractas, y la solución de problemas considerados difíciles. Además acordó que este acuerdo se diera de extensión a todos los miembros asistentes, dejando al arbitrio de la Mesa Directiva la aplicación de él.

Teniendo en cuenta las circunstancias, la Mesa Directiva se ha permitido fijar para Ud. el deber de rendir un trabajo mensual, lo que se espera no le cause innecesarias molestias y se sirva Ud. prestarse su aprobación en tanto del favorable fin que se persigue.

No dudando que Ud. nos prestará su valioso consejo más lejano permitido fijar el siguiente tema. ¿Cuál es su idea propia y personal sobre la Teosofía? ¿Ulegre ésta a influir en los que la adoptan de su modo decisivo para el bien? Rúgole que la respuesta sea enviada al finalizar el presente mes.

Atento recibo de su giro postal N° 453 por la suma de \$ 20.- Le envío los recibos correspondientes y me es muy gusto presentarle mis agradecimientos por su remesa.

Agradezco de nuevo la favorable cogida que se sirve dispensar a la presente, tengo el placer de referirme de Ud.
Obsecuente envío a S.S.

Sr. Alberto Pernau
Secretario

Gabriela Mistral y la teosofía, la logia Destellos de Antofagasta [artículo] Pedro Pablo Zegers.

AUTORÍA

Zegers B., Pedro Pablo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral y la teosofía, la logia Destellos de Antofagasta [artículo] Pedro Pablo Zegers.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile